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Alcaldes y gremios llaman a no renovar 
de forma anticipada concesión a Zofri S.A. 
Solicitan que la próxima concesión dela Zona Franca de Iquique se haga a través de una licitación 
pública. Presidente de Zofri S.A. dijo que el nuevo contrato tendría mejoras inmediatas. 

José Portales Durán 
cronica*estrellaiquique.d 

anuncio de la subse- 
E cretaria de Hacienda, 

Heidi Berner, sobre 
una posible renovación an- 
ticipada de la concesión de 
Zofri S.A, desató que las 
fuerzas vivas de la región, 
incluyendo alos alcaldes de 
Iquique y Alto Hospicio, al- 

zaran la voz, solicitando no 
renovar el contrato de Zofri 
S.A., de forma anticipada- 
mente nien su fecha de tér- 
mino en 2030. 

Los actores locales, si 
bien agradecen la preocu- 
pación de la subsecretaria 
de Hacienda, argumentan 

quela Zona Franca es un pi- 
lar económico y de empleo 

fundamental para la re- 
gión, y que por ello, la pró- 
xima concesión debe defi- 
nirse a través de una licita- 
ción pública y transparen- 
te. 

Asimismo, en una carta 
abierta, demandan que los 
aspectos operacionales cla- 
ves, como el sistema tarifa- 
rio, la gobernanza, el precio 
de la concesión y el esque- 
ma dereinversión sean pre- 
viamente debatidos con 
gremios y sindicatos. 

También pusieron en el 
foco la urgente necesidad 
deadquirir el 27% delas ac- 
ciones de ZofriS.A. que está 
en manos privada, buscan- 
do una estructura de pro- 
piedad que no esté limitada 
poros fines de lucro a cor- 
to plazo. 

Lo anterior, generó críti- 
casal actual modelo y com- 
paraciones con Punta Are- 

nas. Alamgir Butt, presi- 
dente de la Asociación Gre- 
'mial de Empresarios Auto- 
motrices (Agea), fue enfáti- 
co respecto a que “primero 
necesitamos definir el tipo 
de modelo de administra- 
ción deZona Franca quene- 

cesitamos, porque el siste- 
ma actual de sociedad anó- 
nima está fracasado y no 
sirve”. 

Con ello, Butt, propuso 
la necesidad de una empre- 
sa sin fines de lucro, argu- 
mentando que el objetivo 
original de las zonas fran- 
cas en regiones extremas 

era el desarrollo regional. 
Jaime Olivares, gerente 

dela Asociación de Empre- 
sarios (Adem), comentó 

que en estos tiempos mo- 
dernos, para que una con- 
cesión tenga cierta legiti- 
midad, lo ideal sería quese 
llamara a una licitación in- 
ternacional, que tuviera ba- 
ses donde hayan participa- 

do todos los empresarios, 
trabajadores y autoridades 

políticas interesadas. “La 
subsecretaria dijo en un co- 
mienzo que querían revi- 
sar el contrato de conce- 
sión deZofri que tenía mu- 
chos años, para ser revisa 

do y modernizado, pero el 

problema es que el gobier- 
nono quiere haceruna lici 
tación internacional abier- 
ta, sino renovar el contrato 
de concesión a Zofri S.A, y 
eso ya limita terriblemente 
las oportunidades de creci- 
miento”. 

“Ejemplo de ello, es lo 
que pasó en Punta Arenas, 
donde el nuevo oferente ya 

no está dejando el 15% co- 
mo en Iquique, sino el 28% 

deutilidades y es porque se 
llamó a una licitación in- 

ternacional. Aquí todos los 
gremios, y las autoridades 
se están oponiendo, por- 
que concordamos que el 
modelo de la empresa Zo- 

fri S.A ya cumplió su ci- 
clo”, comparó. 

Por su parte, Iván Be- 
rríos Camilo, presidente del 
directorio de Zofri SA, dijo 
valorar las opiniones esgri- 
midas en la carta abierta de 
Tarapacá, donde las fuerzas 

  

vivas alzaron la voz. “Com- 

prendemos las críticas, los 
disenso y hasta la descon- 
fianza hacia un modelo 
que, históricamente, ha ge- 
nerado fallos que no se de- 
bieron permitir. Peroesees, 
precisamente, nuestro fo- 
co: realizar cambios, mo- 
dernizar el sistema, invertir 
en tecnología, reestructu- 
rar los modelos de negocios 

y trabajarjuntos por la Zo- 
na Franca del mañana”, se- 
ñaló 

En este sentido, Berríos 
recalcó que el contrato de 
la administración de Zona 

Franca, actualmente, tiene 
una extensión hasta el 

2030. Es decir, que las con- 

diciones se podrían mante- 
ner por cinco años más. 

Una situación que declara, 
puede ser vista como en 

una pérdida de tiempo y se 
contrapone a la propuesta 
actual de la compañía. “Es- 
tamos en la búsqueda de 

RENOVACIÓN 
Jaime Olivares, reconoció que 
la manera de administrar de 
Zofrisa es muy antiguo. “Una 
zona franca actualmente de- 
betenerfocos tecnológicos, 
focos industrial, infraestruc- 
tura fuerte de e-commerce y 
nosotros no tenemos nada y 
ha habido un descuido in- 
menso. No tenemos tiendas 
anclasyal otro ladoMall Plaza 
tienecuatro tiendas anclas. 
Tenemos un administrador 
quese ha preocupado más de 
sus propios intereses”. 

formular un nuevo contra- 

to, con requisitos y condi- 
ciones de mejoras inmedia- 
tas que, por cierto, generen 

un punto deinflexión y po- 
sibiliten el despegue que 

necesitamos, pero que ojo, 
también debiese incluir 
una cláusula de término 
anticipado de contrato si 
nose obtienen los resulta- 
dos esperados”, aclaró. O 
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